

Jean-Marie Kroug,

*La saveur de l'amour divin*

*Le vocabulaire amoureux de trois femmes mystiques au XVII<sup>e</sup> siècle*

St-Maurice, Saint-Augustin 2013, 238 p.

Cet ouvrage est une belle initiation à des écrits mystiques très accessibles. La mystique a pour but essentiel de nous entraîner à vivre en union avec Dieu, et l'auteur veut montrer que cette vie d'union n'est pas réservée aux moines ou aux moniales mais à chacun, chacune. Il nous entraîne à suivre trois femmes du XVII<sup>e</sup> siècle, épouses aimantes, mères attentives, qui ont eu la douleur de perdre leur mari.

Que ce soit Barbe Acarie, Jeanne de Chantal ou Marie Guyard de l'Incarnation, elles ont, à la demande de leur confesseur, écrit leurs prières adressées au Seigneur, en reprenant les plus beaux mots de leur amour humain. Elles avaient une double capacité : celle de parler de Dieu comme d'un amour immense et celle de parler à Dieu comme on le fait avec un amant. Leur vie est retracée dans un langage accessible, bien documenté. En deuxième partie, il nous est présenté une étude du vocabulaire affectif de l'époque, pour cerner au plus près les mouvements de leur âme.

Au-delà des vastes connaissances exégétiques et théologiques, ces trois femmes nous invitent à ouvrir notre cœur et à exprimer notre amour pour le Seigneur en des mots très simples.

Monique Desthieux